

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Ateliers de consultation des femmes : Zita Oligui Nguema transmettra un livre blanc au CTRI

Rudy Hombenet Anvingui
Libreville/Gabon

LES femmes de diverses catégories étaient réunies, du 8 au 11 novembre

dernier au palais Rénovation, à l'occasion des Ateliers de consultation des femmes du Gabon. Une initiative de l'épouse du président de la Transition, Zita Oligui Nguema, dont

l'objectif était de permettre aux femmes d'exprimer leurs besoins, présenter leurs projets, voire leurs intérêts dans différents domaines. Magistrats, chefs de quartier, représentantes de l'administration, des Forces de défense et de sécurité (FDS) ou encore des professions libérales, etc., nombreuses sont celles qui ont répondu à cet appel pour dresser l'état des lieux de la condition féminine au Gabon. Pour les personnes exerçant dans des professions libérales, ce rendez-vous a été "une réelle opportunité afin de faire connaître nos maux auprès de cette grande dame pour qu'elle puisse œuvrer pour ramener la paix". Plusieurs points ont été soulevés par la gent féminine lors de cette rencontre au Palais du Bord de mer.

En sus du statut particulier réclamé par les femmes chefs de quartier, il y a eu "la nomination aux fonctions de commandement dans la justice des femmes magistrats, l'allocation aux



Photo: DR
L'épouse du président de la Transition lors de l'ouverture des Ateliers de consultation des femmes du Gabon.

femmes du secteur libéral d'une aide financière spéciale chaque début d'année, l'insertion de la discrimination positive dans la Charte de la Transition et dans la future Constitution, la construction des haltes-gardereries, centres de loisirs, la création d'un village artisanal permanent et bien plus", comme le rapporte le média en ligne Gabonreview.

Des desideratas qui devraient retenir toute l'attention de la Première dame. Mme Oligui Nguema a d'ailleurs rassuré sur la partition que jouera le chef du CTRI à qui sera remis le

Livre blanc de ces Ateliers de consultation des femmes.

"Mesdames, j'ai bien écouté toutes vos propositions, vos projets. Au terme de ces trois jours, nous allons élaborer un Livre blanc que nous poserons sur la table du Comité pour la transition et la restauration des institutions. Je prends la parole parce que je suis une femme. Et une femme leader comme vous. L'idée principale était d'écouter vos propositions. Ce n'est pas à moi de répondre, mais plutôt au Comité de transition de trouver des solutions", a expliqué Zita Oligui Nguema.

Innovation et invention technologiques : le Gabon prime ses génies



Photo: AEF
Les lauréats de la 7e édition du concours de l'invention et de l'innovation technologiques posant avec les officiels.

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

ILS sont 5 à s'être démarqués lors du concours national de l'invention et de l'innovation technologiques. Ernest Bagnet Zoom, grâce à sa capacité à embouteiller le vin de palme sans conservateur, a décroché le prix spécial du jury. Jaber Nzamba Mohamed, créateur d'une application capable de partager des offres d'emploi, s'adjuge le prix de l'Office gabonais de la propriété intellectuelle (Ogapi). Paterné Koumba Koumba, et son ardoise éducative, se positionne comme le meilleur jeune inventeur. Ariane Akeret et sa plateforme Capay de paiement rapide de salaires et autres bourses, a été sacrée prix de la meilleure invention féminine.

Et pour la boucle, le prix de la meilleure invention technologique a été décerné à la start-up Yubile technologies pour la mise au point d'une application de E-santé dont l'objectif est de faciliter la mise en relation entre le personnel de santé et les usagers. Le 9 novembre, au cours de la cérémonie de clôture de la 7e édition de ce concours national, présidée par le Premier ministre de la Transition, Raymond Ndong Sima, à l'hôtel Nomad, ces lauréats ont été primés. Et tous (31 sélectionnés sur 60 postulants)

ont été salués par le PM. Pour qui les autorités de la Transition, en introduisant la propriété intellectuelle dans la Charte en son article 20, s'engagent à "hisser le Gabon dans le registre des puissances technologiques et industrielles africaines". Et Ndong Sima de rassurer qu'il veillera à ce que cette activité, célébrant l'inventivité, soit régulièrement organisée.

Initié par le ministère du Commerce, des Petites et Moyennes entreprises, des Petites et Moyennes, industries chargé des Activités génératrices de revenus, le concours national de l'invention et l'innovation technologique a été organisé du 8 au 10 novembre 2021. Il avait pour objectifs de promouvoir et valoriser la créativité au travers des inventions et innovations technologiques ; primer les meilleures inventions et innovations ; stimuler les activités de la recherche et de la créativité ; offrir une plateforme d'échange entre les inventeurs et les opérateurs économiques en vue d'établir des partenariats.

Le jury, présidé par Eugénia Onyekwulu, directrice de UBA Gabon, a retenu 5 lauréats primés, qui remportent des lots financiers compris entre 1 et 10 millions de francs. Avec, il faut le préciser, une large victoire des solutions numériques.

Arrimage des pensions retraitées : la situation présentée à Raymond Ndong Sima

S.A.M.
Libreville/Gabon

LE Premier ministre, Raymond Ndong Sima, a présidé, vendredi passé, une séance de travail à laquelle prenaient part la Machette syndicale des travailleurs gabonais vaillants (MSTV), la Confédération syndicale des agents du public et du parapublic (USAP) et la Confédération syndicale nationale des agents publics et parapublics (Cosynap).

But de cette importante prise de contact, faire le point sur la situation des retraités fonctionnaires civils et militaires dont l'arrimage des pensions retraitées au nouveau système de rémunération n'a guère évolué depuis sa mise en place en juillet 2015. Après avoir présenté la situation du retraité fonctionnaire, Fridolin Mve Messa s'est montré heureux de retrouver le Premier



Photo: DR
Une vue de la rencontre réunissant le Premier ministre et les syndicats sur la question des retraités.

ministre Raymond Ndong Sima pour avoir au départ initié le sujet de la réforme du retraité mais qui, malheureusement, dix ans après, reste la même en dépit des commissions et des démarches effectuées. Pour le premier responsable de l'USAP, les retraités gabonais, issus de la fonction publique, vivent dans la précarité. "Nous pensons et nous sommes sûrs que nous pouvons conclure ce dossier", a-t-il indiqué.

Dossier très attendu par les retraités, le chef du gouvernement

de Transition a indiqué que "c'est un sujet très important". Puis, il a rassuré ses interlocuteurs sur la prise en compte de ces revendications. "Les droits ont été constitués, nous verrons comment sortir de là. Nous sommes dans une phase de transition où nous allons regarder les choses et trouver clairement des solutions".

Des rencontres seront organisées dans les prochains jours afin de permettre aux différentes parties de trouver la solution la plus efficace.